

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Eje Central	La trastienda	Reconocimiento en Coyoacán	Muy merecido, el reconocimiento que en días pasados recibieron tres policías del programa Escudo Coyoacán , por parte del titular de la SSC, Pablo Vázquez Camacho. Los elementos detuvieron a tres personas que se habían metido a robar en una casa , cuya propietaria mantuvieron amarrada y amordazada. Esta acción de los uniformados es una muestra de que la estrategia de seguridad que puso en marcha el alcalde Giovanni Gutiérrez el 11 de noviembre del 2021, apenas un mes después de su toma de posesión, dio buenos resultados.

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Basta	Valor Civil Eduardo López Betancourt	Secretaría de Seguridad Privada	Con fines dignos de aplauso, se creó Dirección General de Seguridad Privada y Colaboración Interinstitucional , dependiente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX , con la finalidad de, controlar la innumerable cantidad de organismos que prestan servicios de protección a los particulares , entre ellos, los llamados "guaruras". En realidad, la Dirección General de Seguridad Privada y Colaboración Interinstitucional, poco ha logrado para controlar tantas empresas , las cuales, de inicio, no seleccionan debidamente a su personal, son sujetos mal educados, agresivos, que ofenden y maltratan a los ciudadanos, esto debido a que, esos elementos carecen de la adecuada formación, porque acuden al cualquierismo, con consecuencias nefastas
Reforma	En Flagrancia Gustavo Fondevila	Taxco en la Ciudad	En 2022, Enzo Nussio aplicó una encuesta con 2,183 participantes de 340 colonias y reveló que aproximadamente el 10 por ciento de los encuestados de la CDMX había participado en alguna forma de castigo colectivo de un ladrón, y el 70 por ciento estaba de acuerdo con esta práctica debido a que la Policía y el sistema judicial eran ineficientes y corruptos.



Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	Trascendió	Ayotzinapa	Que el caso Ayotzinapa será tema de conversación en la Suprema Corte de Justicia de la Nación , pues el 17 de abril se analizará un recurso promovido por los padres de los 43 normalistas y su ex representante legal Mario Patrón, ex director del Centro Prodh.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	Sacapuntas	Primer Debate presidencial	Sin revelaciones o ataques demoledores, pero con algunas propuestas en materia de combate a la corrupción, transparencia, educación, salud, atención a grupos vulnerables y violencia contra las mujeres, se llevó a cabo el primer Debate Presidencial entre Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez. Todos salieron a declararse ganadores de este ejercicio, que tuvo como temática 'La sociedad que queremos'.
Excélsior	Frentes Políticos	Primer Debate presidencial	Los candidatos a la Presidencia por fin se vieron las caras en el primer debate organizado por el INE. Jorge Álvarez Máynez (Movimiento Ciudadano) logró presentar propuestas y medio atacó aquí allá, Xóchitl Gálvez (Fuerza y Corazón por México), como se esperaba, iba a llegar a lanzar ataques aderezados con propuestas. Claudia Sheinbaum (Sigamos Haciendo Historia) mostró temple y, sí, respondió con inteligencia. Aunque el principal ganador es México con estos ejercicios democráticos.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Primer Debate presidencial	El debate dejó al descubierto que la fortaleza de la doctora Sheinbaum es su trabajo en el gobierno de la CDMX . Eso la saca de cualquier atolladero. Su plataforma es su propio desempeño, no el del presidente y la 4T en su conjunto, lo que es clave para comprender lo que viene
Milenio	Política Zoom Ricardo Rapahel	Primer Debate presidencial	En el primer debate presidencial , Máynez mirando al techo, Xóchitl al reloj, Claudia sus notas; no se escucharon, sacaron sus peores modos, fueron los personajes de un fresco rasgado. No solamente se trata de la mentada polarización, sino del país donde el otro no cabe. Les costó a las candidaturas someterse a una discusión que no dominaron.
La Razón	Rozones	Primer Debate presidencial	Llamó la atención, nos comentan, el que, de último momento, cuatro consejeros del INE decidieran meterse al foro del debate . Ello a pesar de que uno de los acuerdos , según se dijo, era que nadie estuviera presente en el lugar, salvo, entre otros, los participantes y el personal de producción. Fueron Guadalupe Taddei, presidenta del organismo y los consejeros Rita



			Bell López, Norma Irene de la Cruz y Jorge Montaña, quienes ayer aparecieron en imágenes tomadas en el set en las que se les ve muy divertidos, emocionados y tomándose selfies.
El Universal	Bajo Reserva	Primer Debate presidencial	Nos comentan que ni siquiera en el día del debate presidencial pudieron en el Consejo General del INE dejar atrás sus diferencias internas. Nos dicen que uno de los bloques, conformado por la consejera presidenta Guadalupe Taddei, Norma de la Cruz, Rita Bell López y Jorge Montaña se empeñó en estar presente en el set donde se llevó a cabo el debate presidencial.
Excélsior	Jurgos de Poder Leo Zuckerman	Primer Debate presidencial	La ganadora de ayer del debate estuvo en función del gran perdedor de éste: el Instituto Nacional Electoral (INE). El estúpido formato favoreció a la candidata que va arriba en las encuestas, Claudia Sheinbaum , en detrimento de Xóchitl Gálvez.
El Financiero	Sobremesa Lourdes Mendoza	Primer Debate presidencial	Durante el debate presidencial , uno de los temas que evidenció las fallas y deficiencias de este gobierno fue el tema de la salud . El desabasto de medicamentos y las excesivas muertes por la pandemia, entre otros temas, fueron las críticas de Xóchitl Gálvez a Claudia Sheinbaum . Y es que por más que la candidata de Seguimos Haciendo Historia trató de transmitir que en el sistema de salud todo va bien , la realidad supera la ficción .
Excélsior	Bitácora del director Pascal Baltrán del Río	Primer Debate presidencial	Xóchitl Gálvez necesitaba un golpe contundente en el primer debate de aspirantes presidenciales para cambiar la impresión que se ha construido de que Claudia Sheinbaum avanza sin obstáculos hacia el triunfo en la elección del 2 de junio. No lo logró. La opositora hizo un repaso , moderadamente bueno, de todos los puntos débiles de la candidatura de su rival -el colegio Rébsamen , el manejo de la pandemia, la Línea 12 del Metro, etcétera-, pero estuvo muy lejos de noquearla
El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiriart	Primer Debate presidencial	Anoche vimos un gran debate entre aspirantes presidenciales, como no veíamos desde el primero que se realizó, en el lejano 1994, y con el mismo desenlace: un triunfo claro y el viento fresco de la democracia que nos invita a revalorarla .
Reforma	Templo Mayor Bartolomé	Primer Debate presidencial	Fue evidente que Claudia Sheinbaum estuvo ensayando cómo mantenerse en su papel de puntera y no caer en las provocaciones. No le apostó al carisma, ni las grandes propuestas: muy disciplinada, se ciñó al guión que tenía establecido. Y de ahí no se movió
El Universal	En Tercera Persona Héctor de Mauleón	Primer Debate Presidencial	Claudia no dejaba nada para los zacatecanos . Se llevaba, en cambio, la promesa 500 mil votos.
Reforma	Tolvanera Roberto Zamarripa	Primer Debate presidencial	Intercambio de golpes , deslindes que quedan cortos, contrastes y sorpresa.. nos dejó el primer debate presidencial.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Primer Debate Presidencial	El debate fue caótico y desenfocado ; se recordará por las fallas del reloj y el apresuramiento. No cambiará el rumbo de la elección
El Financiero	Confidencial	Candidaturas	De los tres candidatos presidenciales hasta ahora ninguno se ha parado por CU . A nivel local, sin embargo, ya una candidata se convirtió en la primera en visitar la UNAM en este proceso electoral. Se trata de



			Alessandra Rojo de la Vega , activista feminista y abanderada de la alianza de PAN, PRI y PRD para la alcaldía Cuauhtémoc, quien fue invitada .
Reporte Índigo	Redes de Poder	Danza de operadores	Parece que algunos de los candidatos de Morena a alguna de las gubernaturas en juego el próximo 2 de junio podrían estar perdiendo apoyos locales muy importantes, nos dicen, y por tanto, podrían resentir su capacidad de operación y movilización el día de la jornada electoral, un factor que en una contienda apretada podría marcar la diferencia.
El Economista	La Gran Carpa	Agua alterada en Benito Juárez	Vecinos de la colonia Nápoles en la Ciudad de México denunciaron olor a gasolina insecticida en el agua que sale de sus tuberías, la cual, en su mayoría, proviene del Sistema Cutzamala. Se han organizado: han desarrollado mapas interactivos en donde se muestran otras colonias de la capital que se han visto afectadas por esto.
El Sol de México	A la Sombra	Candidaturas	Mario Delgado continúa reforzando entre los sectores más radicales del Movimiento Regeneración Nacional la idea de que actúa únicamente en beneficio propio, con el respaldo de aquellos que pueden sacar provecho de su elevada posición de poder . Se le acusa de participar en la designación arbitraria de candidatos en varios estados, desatendiendo las repercusiones para el partido político que representa.
Milenio	Bala de terciopelo Ana María Olabuenaga	Candidaturas	Pasan las encuestas a modo , los proyectos a modo, los presupuestos a modo, los funcionarios a modo y los ministros a modo. Pasa que lo primero que nos prometió este gobierno no se cumplió y ahora la nueva candidata presenta un ambicioso programa para tratar de que pase lo que no pasó, es decir, acabar con la corrupción.
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Candidaturas	Semanas atrás, por declaraciones de Xóchitl Gálvez , quien pidió a empresarios convencer "a sus empleados" de que " no hay mañana , o autoritarismo o democracia", Morena se quejó en el INE de que la oposición inducía ilegalmente el voto
El Heraldo de México	Un montón de plata Carlos Mota	Hacienda nunca mintió sobre el déficit	Son injustas las críticas a la Secretaría de Hacienda Crédito Público (SHCP) en el sentido de que, en materia de finanzas públicas, no se podrá bajar el déficit público para el próximo año , como lo presentó hace pocos días la institución que encabeza Rogelio Ramírez de la o en los Precriterios 2025.
El Financiero	Autonomía relativa Juan Ignacio Zavala	Política	Muy probablemente en la cabeza de López Obrador , en repetidas ocasiones, ha pasado la idea de ser el líder latinoamericano que la región no tiene, ese vacío que dejó una figura como la de Fidel Castro .
Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	Ecuador hizo víctima al agresor	La pendenciera incontinencia del presidente López Obrador sacó lo imbécil de su par ecuatoriano Daniel Noboa , responsable de la violación a la embajada mexicana, con lo que convirtió a su agresor en víctima . Insidiosa, la intromisión de AMLO fue la cachetada que desató una variante del famoso "uso excesivo de la fuerza" jamás visto en la diplomacia, ni siquiera en la crisis de los rehenes que duró 444 días en la embajada estadounidense en Irán



El Financiero	Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio	Rompen relaciones con Quito	Romper relaciones con Ecuador fue una acción totalmente justificada al ser resultado de una violación de ese gobierno al territorio mexicano, como lo es la embajada de México en Quito , contraviniendo la Convención de Viena, que establece que las sedes diplomáticas son inviolables, y la Convención de Caracas sobre el derecho de asilo, para detener al exvicepresidente Jorge Glas, que se refugió en la misión azteca después de haber sido acusado penalmente por la justicia de su país.
Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	Rompen relaciones con Quito	La crisis con Ecuador parece haber sido generada intencionalmente en ambos países. Lo que hizo el gobierno de Daniel Noboa es inaceptable desde cualquier punto de vista: jamás en la época actual una sede diplomática había sido allanada para detener a alguien refugiado en ella. El exvicepresidente Jorge Glas no era tampoco un perseguido político, está acusado por delitos económicos y corrupción .
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Rompen relaciones con Quito	Después de la ilegal, absurda, violenta toma de la embajada mexicana en Ecuador por parte del gobierno de aquel país para detener al exvicepresidente Jorge Glas , quien había pedido asilo en México, me topé con un muy buen texto de Sonia Gabriela Vera García, experta en derecho internacional, ecuatoriana, jurista, parte del equipo de defensa internacional de Jorge Glas, con un máster en derecho administrativo y doctor ante del Phd de Ciudadanía y Derechos Humanos de la Universidad de Barcelona.
El Economista	Globali ¿que? Fausto Pretelin	Rompen relaciones con Quito	La diplomacia que promueve el presidente López Obrador es dogmática y no de Estado. La implicación de esta premisa es grave porque el jefe del Ejecutivo aplica decisiones discriminatorias según el signo político de los presidentes con los que interactúa, particularmente con los latinoamericanos
Excélsior	De naturaleza política Enrique Aranda	Rompen relaciones con Quito	México "refugio (dorado) para dictadores' de extracción comunista o socialista-bolivariano de todo el orbe, de América Latina en los últimos años, es una verdad incuestionable que en su momento ha confrontado a su gobierno con sus contra partes y ha derivado, cual es el caso más reciente de Ecuador , en la ruptura de relaciones diplomáticas con las naciones a su cargo.
La Jornada	Editorial	Rompen relaciones con Quito	México sigue recibiendo manifestaciones de solidaridad por la violación contra su soberanía perpetrada por el gobierno de Daniel Noboa.
Reforma	De políticas y cosas peores Catón	Rompen relaciones con Quito	Los yerros de AMLO iniciaron el conflicto con Ecuador , pero la irrupción en la embajada mexicana fue un acto de barbarie
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Candidaturas	En noviembre pasado, cuando Morena repuso el evento que semanas antes ellos mismos le habían echado a perder a Claudia Sheinbaum en el Estadio Azul la candidata presidencial estuvo a punto de sufrir otro boicot , ahora en la Arena México . Esta vez sus compañeros de partido no estaban pensando en hacerle de nuevo un vacío, sino al contrario: querían llenar ese inmueble con militantes morenistas, pero en especial simpatizantes de Clara Brugada.
La Razón	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	Eclipse	En las últimas décadas México sólo se han podido ver tres eclipses de sol , uno de los fenómenos astrológicos más impactantes que se pueden observar desde la tierra



Síntesis de medios

08 de marzo 2024

24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Tiempos cruciales para el INE y el Trife	Es necesario, dicen, arropar al INE de Guadalupe Taddei y al Trife de Mónica Soto, aunque a ambas se les considere cercanas e inclusive operadores de Palacio Nacional. No se los vamos a poner a López Obrador - dice, Alito.
Milenio	Día con Día Héctor Aguilar Camín	El Bazar de la elección	Es la transacción clientelar más desnuda: te doy dinero, dame tu voto, López Obrador convirtió el reparto de dinero en efectivo en algo que él entre que se entrega en su nombre a unos 25 millones de beneficiarios
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Revanchas en Yucatán	Cuarta Transformación, en términos electorales, busco aniquilar el bipartidismo PRI-PAN. En el 2018, Yucatán fue la única entidad del sureste donde esa misión histórica no pudo completarse con contundencia .
El Universal	Epicentro León Krauze	Cómo se gana un debate presidencial	El puntero gana, si evita perder. Todos los candidatos punteros se presentan a debatir teniendo una encomienda central: cuidar su ventaja.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

SSC @policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

d @ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.